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ТЕМА НОМЕРА:
Болонский процесс

Основными целями введения
Болонской системы являются
д о с т и ж е н и е м а к с и м а л ь н о й
м о б и л ь н о с т и с т у д е н т о в и
преподавателей (возможность
получать образование не в одном
ВУЗе, а слушать курсы в разных
университетах стран Европы), а
также приведение процесса обучения
и д и п л о м о в р о с с и й с к и х
у н и в е р с и т е т о в к е д и н о м у
европейскому стандарту...

подробности читайте на стр. 4–5

СТУДЕНТ ЗДЕСЬ — ГЛАВНЫЙ!
интервью с Эдуардом Ивановичем
Спириным (стр. 6)

А СУДЬИ КТО?
мнение команды Любителей

о результатах
(стр. 3)

Challenge Cup`a

АПРЕЛЬСКИЕ ТЕЗИСЫ
проблемы, о которых хочется
говорить (стр. 2)

ПОСЧИТАЙ СВОЙ РЕЙТИНГ
полезные советы от деканата (стр. 5)

ПОСЛЕДНИЙ ОТРЫВ
майские праздники:

варианты их проведения
(стр. 7)

Автор фотографии — Исакевич Дмитрий
Источник: www.campus.spbu.ru

РОМАНТИКА В ЦИФРАХ
как провести лето с пользой

для души и для кошелька
(стр. 8)
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Остановка запрещена

Подробности

Неделю назад прошли
выборы директора НИИФ. Обидно,
но это знаменательное событие, от
которого так сильно зависит путь
развития физического учебно-
научного центра, а следовательно,
и обстановка на наших кафедрах,
осталось нами, студентами,
совершенно не замеченным. А
ведь взгляды директора института
на учебный процесс затрагивают
каждого…

На следующей же неделе
(во вторник 26 апреля) пройдёт
г л а в н о е ф а к у л ь т е т с к о е
административное событие —
выборы нашего декана. Влияние
э т о го с о б ы т и я н а с уд ь б у
факультета сложно переоценить.
Неужели студенчество снова
останется в стороне?!! Настало
время заявить о том, что наша
судьба нам не безразлична.
Напоминаем, что все заседания
Учёного совета ФУНЦ открытые, а
значит, каждый из нас имеет право
там присутствовать. Конечно, если
весь факультет решит прийти на
заседание, то последнее может
сорваться, а это не в наших
и н т е р е с а х . П о э т о м у м ы
обращаемся к деканату от лица
всех заинтересованных студентов
с п р о с ь б о й о р г а н и з о в а т ь
трансляцию. Отдельная просьба к
кандидатам изложить свою
программу на следующие 4 года. Тезис 1.

Один мой друг работал
на заводе по производству колбасы,
с тех пор он этот продукт не
употребляет, даже сырокопчёную за
240 руб.
Один мой друг готовил ДФ... Ну,
понятно.
Тезис 2.

Договорное питание —
это когда в профилак заселяют по
с п и с к а м О р г а н и з а ц и о н н о г о
Комитета Дня Физика, и когда в
реестре заболеваний появляется
варикозное расширение вен:

— Ну что, писать ВРВ?
— Пишите, всё равно поселят.

Договорное питание — это когда
студент с воспалением легких не
получает путевку, ибо место уже
занято человеком, который был
отчислен в прошлом году, но его
д р у з ь я и з О К ДФ а в о в р е м я
подсуетились.
Тезис 3.

Поражает сама
мысль о том, сколько денег вложила
о п р е д е л е н н а я к о м п а н и я в
определенный карман... простите в

Если знаешь, как оно на
самом деле.

Что такое договорное
питание?

Кто ещё не знает, что
время брать банки?

рекламную акцию определенного
продукта.
Как-то А.С.Чирцов сказал, что были
времена, когда студентам ЦИПС не
ч и т а л и л е к ц и й , а п р о с т о
подкидывали темы и идеи — мол
«придумай всё сам», и, вы знаете,
мне стало очень стыдно за каждую
сигарету, за BEER- hallenge up, за
пиво в руках декана на сцене —
опомнись, мой кумир, опомнитесь,
А. С., опомнись ДФ, куда вы нас
тащите?
Тезис 4. Знаете,
почему американцы — самый
богатый народ на свете? Да потому,
что они все на одно лицо .
Образование строится на угнетении
личности, на формировании серой
массы. Стадом управлять легче,
стадо голосует за того, за кого надо.
Вылез — обрезали, как в СССР.
Знаете, почему Россия догонит
Америку?.. Ну, понятно.
Тезис 5. Встань и иди
против ветра, брат, для всех
свинство — норма, для тебя — враг.
Дума
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Про Америку.

Мольба.

Физфак вышел в финал
университетского чемпионата по
волейболу. Физфак в широком
смысле этого слова, т. е . и
юношеская и женская команды.

В чемпионате участвуют
команды от всех девятнадцати
факультетов. Они были поделены на
две подгруппы по территориальному
признаку: ПУНКовские и городские.
В ходе игр, проходящих на местах,
определились участники финала: из
ПУНКа — команды, занявшие 1-е и
2-е место, а из городских команд —
первые три победителя (поскольку в
городе команд гораздо больше, то и
конкуренция у них в полуфиналах
была выше).

В этом году юношеская
сборная по волейболу физического
факультета, по традиции, заняла 1
место. Женская команда также
б л е с т я щ е з а к о н ч и л а
полуфинальный турнир, став в
подгруппе первой. Поэтому в
финале честь физфака будет
отстаиваться по всем фронтам.

Потенциал обеих команды на
данный момент очень высок. И в
финале мы ждём от них только
победы.

Помните когда болеют
активно, команде хочется не просто
победить, а показать красивую игру,
ч т о б ы з р и т е л и п о л у ч и л и
удовольствие. Поэтому обязательно
приходите поддержать наши
команды . Финал чемпионата
пройдёт 24 апреля (воскресенье) в
главном здании спортивной
кафедры (тёмно-красное кирпичное
здание во дворе главного здания
Университета — . .). В 11:30
начнётся финал среди женских
команд, а в 14:30 на игровую
площадку выйдут юноши.

,

прим ред

Мы в финале!

Апрельские тезисы (письмо в редакцию)
Неф

http://asf.spbu.ru

Интервью с Дмитрием
С о л о в ь ё в ы м — к а п и т а н о м

команды нашего
факультета — читайте на сайте
АСФ:

юношеской

Физический факультет
П р и ё м н а я к о м и с с и я

приглашает студентов принять
у ч а с т и е в с в о е й р а б о т е .
Требование к к андидатам :
инициативность , коммуника-
бельность и желание помочь
своему факультету.

П о в с е м в о п р о с а м
обращайтесь в каб . 206 к
Г р и г о р ь е в о й Н а т а л ь е
Анатольевне.

Наш e-mail
Ува ж а е м ы е ч и тател и ,

обращаем ваше внимание на
изменение адреса электронной
почты нашей редакции.

Отправляйте свои письма на

sachok@inbox.ru



Двадцать шесть раз сходились
команды Профессионалов и Любителей,
чтобы выяснить кто сильней. И на
данный момент счёт 17:9 в пользу
преподавателей. Но не все зрители
согласны с тем, что в этом году победили
«Профи»: «Любей просто-напросто
засудили! Ребята, вы то сами как
считаете? И не обидно, на следующий год
играть-то будете?» — вот с такими
вопросами подходили к игрокам
некоторые зрители. «САЧОК» в беседе с
Георгием Шорниным (капитан команды
Любителей), Денисом Болтиковым и Де-
нисом Ивановым получил на них ответы.

В жюри сидело три
заместителя игроков команды Профес-
сионалы: С. Ф. Бурейко — заместитель
директора НИИФ и два
заместителя А. С. Чирцова: В. М. Ми-
кушев и В . Г. Мишаков . Общее
количество жюри — 5 человек, таким
образом, несложно подсчитать, что они
составляют большинство. Какой же
заместитель пойдёт против своего
начальника? А если серьёзно, то
результат с разницей в 3 балла при счёте
160 :157 находится в пределах
статистической погрешности, поэтому
можно объективно утверждать, что
победили Люби.

Может я повторюсь, но
уже не имеет смысла обсуждать, кто
выиграл, кто проиграл. С одной стороны,
непонятно чем объясняется такое

Георгий Ш.:

Денис Б.:

Е. И. Рюмцева

о г р о м н о е о т с т а в а н и е п о с л е
приветствия, особенно, если учесть
реакцию зала на оценки. Но с другой
стороны, сам я выступление команды
соперника не видел, а оценка зала,
всё-таки, не абсолютный показатель.

Сначала я был
уверен, что жюри необъективно.
Наверное , сказывается давно
сложившаяся традиция, что Профи
смешнее. Но как мне кажется, они и
сами не против проигрывать время от
времени. Это бы пошло на пользу
Челленджу. А теперь у некоторых
зрителей может сложиться мнение,
что как бы сильно наша команда не
выступила, это всё равно не повлияет
на результат.

Теперь о наших
дальнейших планах. Перефразирую
известный анекдот: «Люби всегда
очень долго прощаются, но никогда не

Денис И.:

Георгий Ш.:

уходят». Правда, то же самое можно
сказать и о Профи ( ). И
вообще, я уверен, что команда Люби в
том виде, в котором она сейчас
существует, находится в самом
расцвете творческих сил, и было бы
нелепо куда-либо уходить, даже если
бы кто-то кого-то и засудил.

Ещё до ДФа я
думал, что этот Челлендж будет моим
последним. Но после игры появилась
твёрдая уверенность, что обязательно
выйдем на сцену ещё раз и выступим
на голову выше, и не над Профи, а над
самими собой. Хочется уйти с победой,
причём с победой не в пределах
статистической погрешности, а с
бесспорной. Дабы ни у кого не
возникло разговоров о неточном
судействе. Чтобы факт победы был
однозначным.

Был большой
соблазн забить на всё сразу же после
приветствия. Я просто был в шоке от
увиденных оценок. А теперь заиграла
здоровая злость, и мы ещё покажем!
Просто, тогда сказалась усталость от
ночных репетиций, но, подумав, я
понял, что нужно сделать что-то такое,
что порвёт зал в тряпки! Но если и в
следующий год такое повторится, то я
боюсь, что многие на сцену больше не
выйдут.

улыбаясь

Денис Б.:

Денис И.:

М о б и л ь н ы й т е л е ф о н и
компьютер… Два этих прибора вместе
могут очень и очень многое. Вряд ли
можно в пределах одной газеты
перечислить все те возможности, которые
открыты для обладателей DATA-кабеля…

Как бы многообещающе это не
звучало, я уверен, что многие спросят, а
зачем их соединять, вроде бы и так всего
хватает, зачем же что-то менять? Тогда
прочитайте статью. И , возможно ,
использование своего телефона уже не
покажется вам оптимальным.

Что даст пользователю такое
соединение? Сформулируем несколько
основных ответов.

Прежде всего, такое соединение
позволяет сильно экономить средства на
вашем мобильном счёте. Экономичность
з а к л юч а ет с я в т о м , ч т о т а к а я
возможность, как заказ себе на телефон
мелодии или картинки отнюдь не является
бесплатной, а в случае цветных картинок
и полифонических мелодий переплата
получается вдвойне: с вас снимут и за
заказываемую ссылку и за доступ в
Интернет, необходимый для получения
заказа. Посчитайте, сколько денег на это

уходит. Стоит ли отдавать по доллару
за каждый заказ? Тем более, часто
предоставляются мелодии далеко не
лучшего качества. А вы, люди, сами
сочиняющие музыку, художники и
портретисты, где вы найдете свою
музыку и картины? Неужели отдадите
её людям, и так получающим не малые
доходы, а потом закажете опять же за
деньги? Увлекающимся Java-играми
тематика растрата личного бюджета
просто неминуема — каждая игра
стоит очень дорого. А надо ли за это
платить? Но стоит всего лишь один раз
купить кабель и интернет-карту, чтобы
без дальнейшей дополнительной
о п л а т ы с к а ч и в а т ь л ю б ы е
существующие в интернете картинки и
мелодии, а также загрузить в свой
т е л е ф о н с о б с т в е н н ы е
художественные и музыкальные
творения.

Другая частая причина
покупки кабеля — стремление
п е р е п р о ш и т ь с в о й т ел е ф о н ,
наполнить его полезными патчами (о
них мы писали в нашем прошлом
номере). А как и через что? Конечно
же, через кабель.

Если статья убедила вас в
покупке кабеля, то нужно решить,
какой брать — USB или COM? Если
п е р е п р о ш и в к а а п п а р а т а н е
интересует, то предпочтительней
кабель USB, в этом случае скорость
передачи данных значительно
возрастёт, например, файл размером
в 50 килобайт через USB загрузится за
2 секунды, а через COM порт за 11
секунд. USB-кабель обойдётся вам
примерно в полторы тысячи рублей. А
вот теперь про преимущества COM
соединения. Первое и самое большое,
разъём прикручивается к корпусу
компьютера , теперь не нужно
в о л н о в а т ь с я , ч т о к а б е л ь
отсоединится. Отсоединение кажется
безобидным при разрыве связи во
время закачки мелодии, но при
прошивании телефона оно сорее всего
убьёт ваш телефон. COM кабель
дешевле USB рублей на пятьсот, но
найти его в магазинах города гораздо
сложнее. И помните — какой бы вы
кабель не выбрали, его стоимость
о к у п и т ь с я с э к о н о м л е н н ы м и
средствами в первую же неделю.

Неровная дорога

А судьи кто?

Техническое обслуживание
Борис Фёдоров



ПРОЧИЕ ОПАСНОСТИ

Болондиада
Михаил Мулминов, Сергей Гаврилов

Чтобы выяснить детали
вступления в Болонский процесс мы
обратились за разъяснениями к
декану физического факультета
Александру Сергеевичу Чирцову.

И з ве с т н о , ч то
присоединение к Болонской системе
должно повлиять на то, как будут
ставиться оценки. Какая система
оценок будет использоваться на
факультете?

На данном этапе
изменения практически не коснутся
студентов: в зачетки будут ставиться
привычные оценки, но в ведомости
параллельно будут выставляться
оценки по десятибалльной шкале,
это будет проводиться уже с летней
сессии. С одной стороны, это
делается для того, чтобы выдавать
в ы п у с к н и к а м д и п л о м ы с о
с п е ц и а л ь н ы м в к л а д ы ш е м ,
с о д е р ж а щ и м о ц е н к и ,
пересчитанные в европейскую
систему; с другой стороны, это

С ач о к :

А. С.:

делается для того, чтобы дать
преподавателям возможность
более гибко оценивать знания
студентов. Например, поставить
«пять с плюсом», когда студент не
только ответил на вопрос, но и смог
удивить своими знаниями. Если
так ая система оценок себя
оправдает, то она полностью
заменит существующую.

Что такое модули? В чём
заключается отличие выбора
модуля от привычного выбора
кафедры?

Сейчас до конца не
ясно, что понимается под термином
модуль. В сущности, сейчас мы под
этим словом понимаем набор
курсов, сформированный согласно
специализации. Этим достигается
ряд преимуществ. Во-первых,
подготовка студентов в рамках
одной кафедры может быть
р а зд ел е н а н а б ол е е у з к и е
направления. Во-вторых, кафедры,
имеющие общие или смежные
задачи, могут совместно читать свои
курсы для студентов. И наконец,
понятие кафедры, строго говоря,
противоречило бакалавриату в
е в р о п е й с к о м п о н и м а н и и , а
введение модулей позволяет
решить правовую сторону вопроса.

Когда планируется начать

С:

А. С.:

С:

выдачу дипломов с «болонскими
вкладышами»?

Предполагается уже со
следующего года выдавать эти
вкладыши к дипломам бакалавров.
Но существует ряд нерешенных
о р г а н и з а ц и о н н ы х п р о бл е м ,
связанных с этим вопросом.

А каково Ваше личное
отношение к вступлению России в
Болонский процесс?

Сдержанное. Здесь
больше шума, чем фактических
изменений в жизни, во всяком
случае, нашего факультета. Курс
механики, например, одинаков во
всех странах мира, другой вопрос,
как читается этот курс? Мы считаем,
что у нас он читается достаточно
к ач е с т ве н н о , и н ет о с т р о й
необходимости ехать слушать его за
границу. По -другому обстоит
с и т у а ц и я с г у м а н и т а р н ы м и
с п е ц и а л ь н о с т я м и , т а к к а к
мобильность студентов хороша для
не столь жестко связанных курсов,
что характерно больше для
гуманитариев. Постольку поскольку
никто не может абсолютно точно
сказать, что же такое Болонский
п р о ц е с с , т о э т о д а ё т н а м
возможность в его рамках провести
на факультете ряд изменений,
направленных на исправление
недостатков. И в то же время, мы
м о ж е м н а з в а т ь т е р м и н а м и
Болонского процесса, не меняя их
сути, те вещи, которые мы хотим у
себя сохранить. Главное нам самим
договориться, каких мы хотим
изменений в нашей структуре. И
здесь деканату не обойтись без
помощи студентов. Нам важно знать
их мнение о том, как можно
улучшить процесс образования на
факультете, чего именно недостаёт
или чего у нас слишком много.

П о с л е о б щ е н и я с
Александром Сергеевичем нам
удалось побывать на мастер-классе
редактора приложений газеты
«Деловой Петербург» Бориса Мазо и
задать ему пару вопросов на тему
Болонского процесса и его значения
д л я р о с с и й с к о г о в ы с ш е г о
образования. По мнению Бориса
Ильича, главное, что дает нам
Б о л о н с к и й п р о ц е с с — э т о
возможность соотносить наши
знания со знаниями представителей

А. С.:

С:

А. С.:

Одним из наиболее
значимых событий в жизни
Университета стало принятие
Россией Болонской конвенции.
Но, несмотря на шум вокруг
этого события, мало кто знает,
какие же реальные изменения
принесёт эта конвенция в жизнь
к а к с т у д е н т о в , т а к и
преподавателей физического
факультета.

О с н о в н ы м и цел я м и
введения Болонской системы
я в л я ю т с я д о с т и ж е н и е
максимальной мобильности
студентов и преподавателей
( в о з м о ж н о с т ь п о л у ч а т ь
образование не в одном ВУЗе, а
слушать курсы в разных
университетах стран Европы), а
также приведение процесса
о б у ч е н и я и д и п л о м о в
российских университетов к
е д и н о м у е в р о п е й с к о м у
стандарту. Предполагается
повсеместный переход на
подготовку бакалавров и
м а г и с т р о в ( о т к а з о т
специалитета), обучение по
модулям, система кредитов и
новая система оценок.



других государств и носителями
другой культуры. «Все люди разные»
— гласи т главн ый принцип
менеджмента, а отсюда следует, что
получить самые качественные
з н а н и я м о ж н о , л и ш ь
познакомившись с достаточным
количеством взглядов на предмет
изучения. Отправляясь учиться в
университет другой страны, студент
получает возможность увидеть
привычные вещи в совершенно
новом свете, даже когда дело
касается точных наук. Именно это и
является основным аргументом в

поддержку процесса интеграции
России в единую европейскую
систему образования. Кроме того,
это способствует формированию
конкурентного образовательного
п р о с т р а н с т в а , а п р а к т и к а
показывает, что наличие такого
пространства всегда способствует
наиболее эффективному развитию.

В конце статьи хочется
оз ву ч и т ь п р о с ь бу д е к а н ата
физического факультета о том,
чтобы студенты высказались на
тему: какие же изменения должны

Слово рейтинг, согласно
толковому словарю, обозначает
«положение кого-либо среди себе
подобных , характеризующееся
числовым коэффициентом». Вот и у
каждого студента факультета есть
свой рейтинг.

Вопрос первый: зачем он
нужен? Очевидно, что введение
рейтинга студентов позволяет
производить сравнение между ними,
при этом не требуется искать кучу
справок, результаты экзаменов и т. п.

Вопрос второй: на что влияет
рейтинг? Пока вы учитесь на
факультете, ваш рейтинг помогает,
или наоборот — мешает, в
следующих случаях: зачисление на
военную кафедру (учитывается
обязательно), присвоение премий и
именных стипендий, восстановление
или перевод, распределение по
кафедрам, и, может быть наиболее
волнующее, при распределении
путёвок на летний отдых. В принципе,
в любой ситуации, когда нужно
выбрать кого-то из примерно
равнозначной группы студентов,
всегда можно воспользоваться
рейтингом. Ещё одна интересная
новость: некоторые работодатели
уже привыкли при приёме к себе
наших выпускников или студентов
интересоваться их рейтингом.

В о п р о с т р е т и й : к а к
производится расчёт? Для начала
сообщим, что существует «входящий
р е й т и н г » — т о т , к о т о р ы й
присваивается абитуриенту при его
з ач и с л е н и и н а ф и зф а к . О н
определяется по сумме следующих

величин: оценка за экзамен по
физике, средний балл аттестата,
средний балл в аттестате по
профилирующим предметам ,
с р е д н и й б а л л п о в с е м
документально подтверждённым
олимпиадам, учитывается и просто
участие в них. Олимпиады разного
уровня сложности имеют различные
коэффициенты. И наконец, обучение
в профильных классах/школах или
обучение на курсах физического
факультета также увеличивают ваш
входящий рейтинг. В результате,

абсолютный троечник получит
рейтинг 9, а отличник из спецшколы,
участвовавший не менее чем в 10
олимпиадах, в том числе несколько
раз во всероссийской — 20,8 балла
(абсолютный рекорд факультета).

В дальнейшем ваш рейтинг
может только увеличиваться, и
скорость прироста зависит только от
ваших результатов на сессии.
Прибавка к рейтингу рассчитывается
после закрытия вами сессии и

определяется по сумме всех баллов,
полученных на экзаменах, минус 1
балл за каждое посещение вами
пересдачи. Оценки учитываются
только те, что предусмотрены вашим
учебным планом, т. е. либо за
э к з а м е н , л и б о з а
дифференцированный зачёт,
поэтому не стоит просить поставить
«отл» вместо зачёта по физкультуре.

Рассмотрим на примере:
пусть сессия приказом ректора
проводится в срок с 5 по 29 января.
Студент первого курса Перепёлкин
сдал общую физику на 4, линейную
алгебру на 4, а на математическом
анализе, что характерно, его
вынесли. Вынесли его и 1 февраля
(первая пересдача), а 15 февраля он
получил 3 балла. Прирост его
рейтинга составит 9 баллов: 4
(физика) + 4 (линейка) + 3 (матан) – 2
(посещение 2-х пересдач).

В о п р о с ч е т в ё р т ы й и
последний: что делать, если вы не
согласны со своим рейтингом? Совет
№ 1: пересчитайте всё ещё раз, в
деканате рейтинг рассчитывается
автоматически на основе данных о
вашей сессии. Если всё равно не
совпало, то совет № 2: вспомните,
сверили ли вы зачётку? Если «да»,
то ещё раз смотри совет № 1, а потом
совет № 3. Если «нет» — сами
виноваты. В результате, в зачётке
стоит одно, а в ведомости другое.
Предстоит долгие извинения перед
студотделом, неприятный разговор с
лектором и т. д. Совет № 3: если вы
не согласны с величиной входящего
рейтинга — ничего не поделаешь…

произойти на факультете для
взаимного блага студентов и
преподавателей. Для этого студенты
могут приносить свои пожелания и
замечания в редакцию газеты
«Сачок» или Ассоциацию Студентов
Физиков (к. 223). После этого все
пожелания будут переданы в
деканат. На пожеланиях желательно
указывать средний балл своих
оценок, чтобы деканат смог учесть
интересы всех студентов, а не
только отдельно взятых отличников
или троечников.

Рассчитай свой рейтинг
Александр Надолинский



Встречное движение

Студент здесь — главный!
Михаил Мулминов

Говорят, что понедельник
день тяжёлый... Зря говорят! Это я
понял, когда зашёл в кабинет
Эдуарда Ивановича Спирина .
Вездесущий зам. декана по АХЧ,
умудрявшийся в тот момент
параллельно вести переговоры по
телефону, подписывать накладные и
раздавать мелкие указания по
факультету, всем своим видом
показывал, что день этот никакой не
тяжёлый, а совершенно обычный.
Поэтому попытка корреспондента
исчезнуть из поля зрения Эдуарда
Ивановича, чтобы не мешать его
делам, была пресечена властною
десницей с моралью: «Времени
свободнее не будет». Упав в кресло,
пытаюсь судорожно вспомнить
заготовленные вопросы:

Эдуард Иванович,
н е с м о т р я н а В а ш у
административную должность, Вам
очень много приходится общаться со
студентами. Как Вы строите своё
общение с ними? Кто такой для Вас
студент?

Человек! И из этого и
отношение : любое унижение
человека — это унижение самого
себя! Общаясь со студентами, я
ставлю себя на место студента и
предполагаю, как бы сам поступил
на его месте. Так мы можем понять
друг друга.

А какими, по-вашему,
основными свойствами должен
обладать современный студент?

Такими же, как и
всегда: быть умным и находчивым.

Как и всегда? А как давно
Вы работаете в Университете?

С 15 марта 1965 года!
Значит у Вас в этом году

юбилей! За такой долгий срок
работы Вам удалось понаблюдать,
как выросли многие поколения
с т уд е н то в . Ч е м отл и ч а ютс я
студенты современные от студентов
70-х и 80-х годов?

Студенты стали
свободнее, раскрепощённее, но эта
свобода слегка поверхностная.
Знаете, хорошо видны изменения по
факультетским КВНам. Последние
годы у студентов есть проблемы с
и м п р о в и з а ц и е й . В о в с е х
факультетских мероприятиях нужны
смелые и удачные экспромты. Но

Сачок:

Э. И.:

С:

Э. И.:

С:

Э. И.:
С:

Э . И .:

нужно помнить, что лучший экспромт
— подготовленный. Сейчас стало
труднее хорошо и со вкусом шутить,
так как шутить можно про всё, но так
же изменилась и наша жизнь: можно
почти всё, но сложно выбрать
хорошее и нужное.

А Вам нравится, когда
студенты шутят про Вас?

(
) Я отношусь

к этому с пониманием… А, вообще,
да! ( )

Эд у а рд И в а н о в и ч ,
разрешите вопрос на серьёзную
тему: «Вы курите?»

Курил. Начал после
армии и курил долго. А потом в один
день бросил — надоело. Это
слабость, которую любой человек
может преодолеть.

А с у щ е с т в у ю т л и
с л а б о с т и , к ото р ы е ч ел о ве к
преодолеть не может?

Да. Я, например, не
могу отказаться от сладкого
( ). А всё остальное можно и
побороть.

Ну, и напоследок, чем, по-
в а ш е м у , о п р е д е л я е т с я
неповторимая атмосфера физфака?

Тем, о чем я говорил в
начале — отношениями между
сотрудниками и студентами: они у
нас более человечные, чем на
других факультетах. И ещё, скажу
вам по секрету, основное правило в
Университете: студент — главный!

С:

Э . И . :

С :

Э. И.:

С :

Э. И.:

С:

Э. И.:

п р и н и м а е т
глубокомысленный вид

смеётся

смеётся

Понимая всю значимость той
роли, которую Эдуард Иванович
играет в жизни факультета, деканат,
АСФ и редакция газеты «Сачок»
решили учредить ежегодный День
Спирина, который в этом году
пройдёт 29 апреля.

Специально для студентов
Петергофа открыт филиал офиса
Ц е н т р а Ф о р м и р о в а н и я
Студенческих Отрядов ! Он
н а ход и тс я н а ф и з и ч е с к о м
факультете в помещении АСФ,
комната 303-а (на 3 этаже между
к о м п ь ют е р н ы м к л а с с о м и
Профбюро). Всех желающих
посмотреть страну, сменить
обстановку, заработать денег,
испытать себя, найти новых друзей
и получить новую специальность
м по средам и
четвергам с 12:00 до 15:00.
Вопросы можно задать по
телефону 428–44–13.

ы будем ждать

Дополнительную информацию
можно получить на сайте:

http://www.stroymeh.ru



МЕСТО ОТДЫХА

Последний отрыв
Артемий Смелков

Вот и прошёл очередной
День Физика… Ещё один месяц — и к
нам придёт сессия. А перед ней
п о с л е д н я я р а д о с т ь п е р е д
сессионным расстрелом — майские
праздники. И чтобы не помереть от
тоски, сидя за Фихтенгольцами и
Сивухиными, нужно провести их так,
чтобы позитивного настроения
хватило на предстоящую сессию.
Как? Вот парочка наших вариантов.

Пэйнтбол — лучший способ
проведения майского досуга для тех,
у кого есть 1000–1500 рублей в
кармане и кампания из десяти (а
лучше более) человек с такими же
денежными ресурсами. Если вы не
конченый пацифист, или, того более,
поигрываете после учёбы в
стратегии и шутеры, то бегание по
цехам заброшенных и действующих
(!) заводов, планирование засад в
лесной местности, перестрелки
шарами с краской кроваво-красного
ц вета и с о п у тс т ву ю щ и й и м
настоящий боевой драйв наверняка
приведут вас в восторг и оставят
глубокие воспоминания.

В ы б и р а я к л у б , с т о и т
обратить внимание не только на
с т о и м о с т ь у с л у г, н о и н а
территориальное расположение —
до некоторых игровых полей,
находящихся за городской чертой,
очень сложно добраться. Так, клуб
«Красная жара» порадует самыми
низкими в городе ценами и
возможностью покупать шары не

Пэйнтбол

коробками на всю команду (как почти
во всех других клубах), а поштучно,
на себя, причём очень дёшево — 1,5
рубля за штуку, что особенно
в ы г о д н о , е с л и д е с я т о к
единомышленников вы не набрали.
К сожалению, клуб находится в
Пушкине. Другой клуб — «BIG
GAMES» — имеет самую большую в
г о р о д е т е р р и т о р и ю и ,

соответственно, наибольшее число
и н т е р е с н ы х п л о щ а д о к ,
п р ед о с та вл я ет воз м ож н о с т ь
докупать шары по сотням и по
полутысячам, и, к тому же, это самый
близкий к центру города клуб. Но при
этом он самый дорогой… «Блокада»
— чуть меньше, чуть дальше, но зато
и чуть подешевле . «Северо-
Западный Легион» отнюдь не дёшев,

и находится дальше всех, но
организаторам групп от 10 человек и
именинникам делает приятный
подарок — бесплатную аренду
снаряжения… В общем, выбирайте
сами.

Определившись с клубом,
сразу подайте заявку.

. И последнее, следуйте
правилам игры, в которые вас
посвятит инструктор. Тогда ваше
боевое приключение станет
действительно безопасным.

Ес л и в ы с о б и р а ете с ь
провести выходные вдвоем, но
а т м о с ф е р а к а ф е и м и н и -
ресторанчиков уже не радует, то
н о в ы й п е т е р б у р г с к и й п а р к
аттракционов вполне подходящее
место. Здесь тоже можно вкусно
поесть — в парке действуют
несколько кафе, каждое из которых
предложит вам свою, оригинальную
кухню.

Но сначала — аттракционы.
Прокатитесь на «Колесе обозрения»
(прочувствовать романтику неба
можно за 35 руб.), затем покрутите
педали вертолёта на рельсах
(«Авиашоу», 50 руб.), потолкайтесь
бамперами на «Крутых гонках» (60
руб.) или почувствуйте себя частью
волшебного сервиза («Чайная

пара», пожалуй,
с а м ы й
р о м а н т и ч н ы й
а т т р а к ц и о н
парка, стоимость
30 руб.). Всё ещё
скучаете? Тогда
б е ш е н о
в е р т я щ и й с я
«Шейкер», самая
большая в городе
полуторакило -
м е т р о в а я
« Б о л ь ш а я
Русская Горка» и
« С в о б о д н о е
П а д е н и е » с
в ы с о т ы
п я т и э т а ж н о г о
д о м а ж д у т

именно вас (80, 90 и 150 руб.,
с оответственно ) . Адреналин
гарантирован.

П о н а ш и м р а с ч ё т а м ,
уложиться в 500 руб. на человека
можно , а если использовать
р е к р е а ц и о н н ы е р е с у р с ы
прилегающего Приморского парка
Победы, то этого будет вполне
достаточно.

Все клубы
работают по предварительной
записи

Парк аттракционов
«Диво-остров»

« »Красная жара
Мурманское шоссе, 25 км;

«Блокада»

«Северо-Западный Легион»

« »

«Диво–Остров»

г. Пушкин, ул. Ленинградская, д. 83;

Горнолыжный центр Охта-Парк;

Стадион Пингвин;
BIG GAMES

www.paintball-spb.ru;
ориентировочная стоимость на одного человека — 850 руб.

www.pk-blokada.ru;
ориентировочная стоимость на одного человека — 950 руб.

www.paintball.org.ru;
ориентировочная стоимость на одного человека — 1050 руб.

www.biggames.ru;
ориентировочная стоимость на одного человека — 1 0 руб.10

Крестовский остров, Приморский парк Победы;
www.divo-ostrov.ru; тел.: 3239707

Клубы и парки



Романтика в цифрах
Александр Надолинский

Каникулы . Два летних
месяца, которые нужно провести с
п ол ь з о й . Н а п р и м е р , м о ж н о
реализовать мечт у, к оторая
появилась за прошедший учебный
год. Резонный вопрос: а откуда взять
денег на реализацию? Резонный
ответ — заработать. Предлагаем
вашему вниманию один из способов,
который вы можете реализовать
этим летом.

Разрешите представить:
Центр Формирования Студенческих
Отрядов или сокращённо — ЦФСО.
Организация с многолетним опытом
р а б о т ы и с л о ж и в ш и м и с я
традициями. Сфера работы ясна из
названия: подготовка и обеспечение
работой ССО — студенческих
строительных отрядов. Не будем
вспоминать славные 80-е, когда
люди вступали в ССО из-за
романтики и «запаха тайги», а сразу
перенесёмся в наши полные
проблем и тревог дни.

Со своей стороны ЦФСО
обязуется предоставить вам
возможность заняться физическим
трудом и заработать при этом более
25000 рублей. Если говорить более
конкретно , то вам предстоит
в ы п ол н я т ь с р ед н и й р е м о н т
ж ел ез н од о р ож н ы х п у те й н а
т е р р и т о р и и Я р о с л а в с к о й и
Кировской области, а также в
республике Коми. Целью работы
я в л я е т с я п р и в е д е н и е
ж е л е з н о д о р о ж н ы х п у т е й в
надлежащее состояние , т. е .
п р е д с т о и т з а м е н а ш п а л и
«реставрация» насыпи. Эта работа
потребует от вас определённой
физической подготовки, а также
смекалки и ловкости. Если эти
к ачества не входят в вашу
харак теристик у, то… вы их
приобретёте.

На сезон работ (2 месяца) из
Питера выезжают отряды примерно
по 30–35 человек, состоящих из
командира, бригадира, бойцов и
нескольких девушек, в народе
л а с к о в о н а з ы в а ю щ и х с я
«поварёшками». Как все уже
догадались из названия, от этих
девушек зависит то, как вы будете
питаться. Условия проживания
зависят от того, на какой участок
работ вы попадёте. Например, в
Воркуте, обычно, это кирпичное
общежитие с телевизором в холле и
душем на этаже, а по соседству с ним
можно найти баню и столовую.
Телефон и почта не роскошь, а
вполне доступное удовольствие в

30–50 минутах пешей прогулки. Так
что можно считать, что вы будете
находиться в центре цивилизации.

В е р н ё м с я к р е а л и я м
сегодняшнего дня. Кроме такой
п р и я т н о й к о м п е н с а ц и и з а
п о т р а ч е н н ы е с и л ы , к а к
соответствующая зарплата, вы
приобретёте опыт работы. Не
спешите улыбаться . Многие ,
побывав в Воркуте впервые ,
стремятся поехать туда ещё раз, и
если в предыдущий раз вы себя
показали с лучшей стороны, то
можете рассчитывать на место
бригадира, а в дальнейшем и
командира отряда. Кроме прибавки к
зарплате это принесёт умение
правильно организовывать работу
коллектива, распределять задачи и
подбирать нужные кадры. То есть
очень полезные знания для
руководителя , а на меньшую
должность любой разумный физик
не согласится.

И последнее, попытаемся
определиться с соотношением
«сложность работы/зарплата». Для
начала субъективная оценка .
Сентябрь. Наблюдаешь довольную
физиономию друга , который
хвастается новомодной одеждой,
mp3-плеером, компьютером, и
жалуется на то, что не знает, куда

Для любителей романтики
сообщаем, что возможен вариант
деревянного жилого комплекса
типа бытовка непосредственно на
у ч а с т к е р а б о т ы . Я в н о е
преимущество — не требуется
куда-то ехать до/после работы.

поставить микроволновку. «Ну, а она
то тебе зачем?» — спрашиваешь ты
е г о , п о д о з р е в а я д р у г а в
папамагнатстве. «Ну, как… деньги
после Воркуты оставались, надо
было же что-то купить!» Теперь
фактическая оценка. За сезон вы
успеете дважды уйти за горизонт,
т. е. подлатать более 10 километров
ж ел ез н од о р ож н о го п ол от н а .
Количество поднятых шпал, взмахов
лома, лопат грунта никто и никогда
не считал. Да и не нужно это, так как
ни для кого не секрет, что иногда
хочется после такого просто уснуть,
и чтобы тебя никто не кантовал, лет
так 300.

Рабочий полярный день…
сколько он длится? По началу
кажется бесконечно, а потом
в т я г и в а е ш ь с я . В о т т а к и е
«неприятности» вас ждут, если вы
согласитесь в интересной компании
п р о в е с т и л е т о , з а н и м а я с ь
« б о д и б и л д и н г о м п о -
стройотрядному». А для тех, кому
требуется мотивация, напоминаем
про премии, которые обязательно
будут!

www.stroymeh.ru
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